

REDACCIÓN

Calle San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA : : 1'25  
EXTRANJERO : : 2'25

Los manuscritos no publicados  
no se devuelven

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza Cort, núm. 14 y 16

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios, y Comunicados

Centro de Aruncos

Plaza de Sta. Eulalia núm. 10

Número suelto : : 5 cént.  
Id. extranjero : : 10

## REGALO

Todos los que compren por valor de UNA PESETA en la Librería de J. Tous ya sea en libros u objetos de escritorio, se les regalará una TARGETA POSTAL con vistas de Mallorca. Este regalo se hará hasta el 30 del actual. Una tarjeta postal por cada peseta de gasto. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

## Santiago Rusiñol

Todos, antiguos y nuevos amigos, le hemos despedido hoy en el muelle. Rusiñol se marcha a Barcelona. De Barcelona irá al Cau Ferrat y del Cau Ferrat a París. En París, en mayo próximo, piensa Rusiñol inaugurar la exposición de sus cuadros pintados aquí y en Valencia. Rusiñol deja pues Mallorca, para una larga temporada. Cuando ha de volver ni el mismo lo sabe. Espiritu inquieto con eterna ansia de impresiones nuevas ¡quién sabe a dónde le llevará la vida! Allí donde la naturaleza le hable que dará a vivir con sus pinceles y sus alfileres repletos de borradores. Por eso nosotros que le conocemos desconfiamos algo de su promesa de un pronto retorno. Ello será o no será. Espíritus como el de Rusiñol no pueden prometer. Viven demasiado enamorados del instante que pasa, del continuo vaivén de cuanto existe para que puedan sujetar a un diapasón su vida propia. Después de todo, no debemos quejarnos de ese modo de ser que si hoy le lleva lejos de nosotros, lo trajo en cambio a enamorarnos de estas montañas y de este mar. Pero, vuelva ó no vuelva el artista, aquí se le recordará siempre, con cariño. Con sus comedias, con sus cuadros, con su eterno humorismo. Rusiñol deja en nuestro ánimo una racha de alegría, y de esperanza; un impulso al trabajo para seguir el camino que el sigue y para amar lo mismo que él ama Rusiñol, como decía Alomar en un discurso reciente, nos ha enseñado una Mallorca nueva. Nueva pintura sentirá el influjo de ese artista. O tal vez no. Aun así tendrá Rusiñol aquí quien le admire y le recuerde. Seremos nosotros, los que sin ser pintores, vemos y sentimos otra Mallorca que la Mallorca que vemos a diario en cuadros, conchas y panderetas.

## Crónica médica

La viruela y la tisis

Un hombre bien vestido, no mal parecido y en toda la fuerza de la edad se presentó días pasados ante el doctor Lederle, comisario del Consejo de Higiene de Nueva York, y solicitó de él el necesario permiso para entrar a su esposa a North Brother Island, donde se cuida a los enfermos de viruela. El comisario, creyendo que la paciente era variolosa, le contestó en el acto: —No necesita usted autorización para enviar a su esposa a North Brother Island. Lejos de eso, la lección que sea trasladada a aquel hospital. —Advertiré a usted, el marido —que mi mujer no padece viruela, y si trato de que sea admitida en el hospital de variolosos es para que traiga dicha enfermedad. —Comprendo—añadió—que usted lo diga, pero mi mujer está física y mentalmente sana, y he oído asegurar que viruela es lo único que puede destruir a los miocritos. Por consiguiente, como mi mujer está en inminente peligro de muerte, el único recurso que puede salvarla es vivamente comprobar si ella padece lo que me han dicho. Además, mi esposa, que sabe que si la he decidido en admitirla en el hospital de variolosos, pesará este nuevo tratamiento. El doctor Lederle se negó en rotundo.

Se acuerda a tan original petición, y ha declarado que jamás se le había hecho ninguna tan extraordinaria como aquella.

Añadió, sin embargo, que había oído decir que la viruela podía curar la tisis. Médico bien remunerado

Telegrafían de Viena que un notable médico austriaco llamado Adolfo Lorenz, ha sido llamado por un rico propietario de Chicago para que vaya a aquella ciudad yanqui a curarle, si puede una grave enfermedad que hace algún tiempo le tiene postrado en cama. Se le pagarán al médico vieneses todos los gastos de viaje de ida y vuelta, se adelantase, hasta su regreso a Viena en febrero próximo, como honorarios 75 000 dólares y un buen regalo si antes de aquel plazo logra la curación del enfermo.

## El agua de Colonia, antiséptico

Un médico italiano, el doctor Calvello, ha encontrado recientemente un medio para obtener la desinfección de las manos de los operadores, sin utilizar el sublimado corrosivo, que tantos inconvenientes ofrece en la práctica. Después de numerosos experimentos ha comprobado que las manos quedan antisépticas por completo después de lavadas, durante largo rato, en una emulsión que contiene un nueve por ciento de esencia de canela, un doce por ciento de esencia de tomillo y un diez y ocho por ciento de esencia de geranio. Las manos de los experimentadores habían sido impregnadas previamente en cultivos de estafilococos y colibacilos, de los cuales no se encontró rastro después de hecho el lavatorio. Como las esencias mencionadas forman parte de la composición del agua de Colonia, se deduce en buena lógica, que este vulgar perfume es un antiséptico excelente.

## Contra el insomnio

Una revista técnica da la siguiente receta contra el insomnio: —Tomad una posición natural con las manos descansando sobre el abdomen, y después respirad lenta y tranquilamente de tal manera que vuestras manos se levanten bajo la acción de la respiración. Al mismo tiempo abrid lenta y gradualmente los ojos, para que estén completamente abiertos y dirigidos hacia arriba, al fin de la aspiración. Aspirad después de la misma manera lenta y regular, mientras que los párpados se cierran, cayendo sobre los ojos por su propio peso. Haced esto diez veces seguidas, sin fatiga y esfuerzo inútil. Repetid el mismo procedimiento con los ojos cerrados el mismo número de veces, y volved a empezar hasta que os sintáis adormecido, lo que ocurrirá muy rápidamente y os dormiréis sin advertirlo. Perfectamente, pero nos parece que con leer diez veces lo anterior se conseguirá igual resultado.

## Ecos y Noticias

### De la Península

#### Historia de un indulto

El Consejo de Ministros celebrado el martes acordó el indulto de un reo, cuya historia, según refiere un colega, es la siguiente: —Una noche saltó las tapias de un huerto para robar a su novia, y tomándola en brazos, llevábasla consigo, cuando fué sorprendido por el padre de la joven. Ojoso de amor y de cólera, el raptor empleó la violencia, mató al padre de la novia y huyó sólo de la persecución de la justicia. Intervinieron los Tribunales, y el enamorado joven fué causa de dos condenas, una por asesinato y otra por allanamiento de morada. El rapto lo perdonó la cefalorraquia. El joven se escapó de presidio, alistándose como soldado voluntario. Al terminar la guerra era primer teniente. Pudo pasarse al enemigo, renunciar a la nacionalidad y le hubieran reconocido en sus empleos; pero no lo hizo. Ocurrió en un arranque de pasión, era fiel a su patria y quiso volver a ella. Pero la policía acertó, y bajo el uniforme del teniente descubrió al penado fugitivo. Fué preso, identificado y vuelto al penal, donde ha permanecido varios años.

Su padre ha hecho conocer la triste historia del muchacho, y la misericordia se ha abierto paso. El reo será indultado.

## Licencias de Pascuas

Se ha dispuesto que en el corriente año se conceda licencia a todos los jefes oficiales y tropa de los cuerpos y dependencias que lo deseen, en el número que permitan las necesidades del servicio, a juicio de los respectivos jefes, comenzando el uso de ella pasada la revista de diciembre y terminando para la de enero, que tendrá lugar el día 7 del mismo mes.

## Galdós en el teatro

Moriucha es la nueva obra de Pérez Galdós que estrenará la compañía Guerrero Mendaza en la presente temporada y a está en poder de los artistas. Al regresar a Madrid el famoso escritor, les entregó los últimos actos.

## Monjes Cartujos a España

Dice un telegrama de París que los frailes de Gran Chartreuse han tomado sus disposiciones para salir de Francia y dirigirse a España, donde se establecerán con sus industrias de destilería y refinera de alcoholes, dedicando a ello considerable capital. Respecto al punto de su instalación, habiéndose tiempo atrás de algún sitio de la provincia de Tarragona. Posteriormente nos han llegado noticias de que algunos frailes cartujos u otras personas en nombre de aquella orden monástica, hacían en Mallorca gestiones para adquirir el vasto local de la Cañuja de Valldemosa.

## Del Extranjero

### Cubanos y yanquis

Londres 10.—Se han recibido telegramas de la Habana afirmando que ha sido presentado a la Cámara de representantes de Cuba el tratado comercial de reciprocidad con los Estados Unidos. Añaden los despachos que la mayoría de aquella cámara se contraría al establecimiento de relaciones más estrechas con los Estados Unidos. Se cree que dicho tratado no llegará a sancionarse, porque, aun cuando no sea rechazado en su totalidad, por lo menos será modificado por enmiendas inaceptables por el Gobierno de Washington. Por el pronto el secretario de Estado ha llamado la atención de sus compañeros de gabinete sobre el efecto que ha producido en los cubanos el proyecto de tratado.

### El frío

París.—El frío aumenta en París, registrándose muchas muertes repentinas. En Marsella el termómetro ha descendido siete grados bajo cero. —En Berlín el termómetro ha marcado ocho grados bajo cero. —Doce grados bajo cero ha señalado hoy el termómetro en Ginebra, según despachos recibidos de allí. Han caído fuertes heladas en todos los pueblos de la confederación helvética. Los Alpes están cubiertos de nieve. De Viena comunican que el termómetro ha descendido a once grados bajo cero, haciendo difícil la circulación de los ferrocarriles. —Despachos recibidos de Londres se hacen eco de los grandes fríos que reinan en aquella capital, y que ocasionan muchos accidentes, especialmente en el barrio del Este donde la miseria es muy grande. Hace allí una temperatura de nueve grados bajo cero, habiendo caído gran des nevadas. La navegación por el canal de la Mancha ofrece enormes dificultades.

### La marina inglesa

El Almirantazgo ha dispuesto que dos cruceros vayan a Gibraltar con objeto de reforzar la escuadra del Mediterráneo. Es comentada dicha orden, porque el presente es uno de los períodos de año en que suelen quedarse los barcos en los puertos, dándose licencias a los tripulantes. La huelga de Marsella Dicen de Marsella que los delegados del ministro de Marina han tenido una conferencia con los huelguistas y esperan llegar a un acuerdo esta noche. Guillermo y los obreros París 10.—Telegrafían de Berlín que el emperador Guillermo, a su regreso de

Postdam, recibió en audiencia, en Breslau, a una delegación de obreros, a la cual dirigió un elocuente discurso, diciéndoles que no deben dejarse guiar por los agitadores socialistas, que les engañan sembrando el odio de clases.

## Sello universal

El Gobierno de los Estados Unidos se propone someter a las potencias europeas un proyecto de creación de un sello universal, de idéntico valor en todos los países, destinado a facilitar la correspondencia entre los mismos. Al propio tiempo proyecta celebrar un convenio con todas las potencias para el cambio de paquetes postales.

## INFORMACION

### Asuntos municipales

En la sesión celebrada ayer, a propuesta del Sr. Pou, se acordó conlata en acto la satisfacción con que se había visto el fallo absolutorio de la Audiencia en la causa que se seguía al concejal D. Luis Martí por disparo de arma de fuego.

Desde que ocupa el poder el partido conservador, suenan diferentes nombres para el cargo de Alcalde de esta ciudad. Unos creen que la alcaldía entrará en posesión de los mauristas y para este caso hemos oído sonar los nombres de los señores D. Antonio Plans y D. Tomás Muntañer; otros aseguran que aquel cargo corresponden a los antiguos conservadores habiéndose indicado a D. Antonio Rosselló y Cazador y a D. Mariano Masanes.

Respecto con que dimita el actual Alcalde D. Antonio Rosselló y Gómez, que, como saben nuestros lectores, fué nombrado por elección popular.

En la sesión de ayer, quedó, por fin, solucionado el asunto sobre obras verificadas en una tenería de la plaza de Santa Fé.

El arquitecto municipal emitió nuevo informe sobre dichas obras, el cual viene a confirmar el que antes había emitido, en sentido favorable para el propietario de dicha tenería.

El Ayuntamiento, a propuesta del Sr. Muntaner acordó que siendo auxiliares las obras particulares de la referida tenería, deben de autorizarse, solicitando como corresponde, y si procede a que no haga en esta forma, multar luego al dueño de la tenería.

Hemos oído asegurar que el contratista de la limpieza pública Sr. Borrás había presentado al Ayuntamiento una solicitud pidiendo la rescisión de la contrata.

En las oficinas de la Corporación esta mañana no se tenía noticia de tal solicitud.

## Boletín extraordinario

El Gobernador interino Sr. D. Joaquín F. Puigdorff en un B. O. extraordinario que ha sido publicado con fecha de hoy dice lo siguiente: —En virtud de lo dispuesto telegráficamente por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, quedo encargado con esta fecha del mando de esta provincia.

Lo que he dispuesto publicar en este Boletín Oficial extraordinario para conocimiento de las Autoridades, Corporaciones y habitantes de esta provincia.

## Subastas provinciales

En la Diputación se han celebrado varias subastas para suministro de artículos en los establecimientos provinciales de Beneficencia. La de cerdo en vivo, se adjudicó a don Antonio Mayol por 127'40 ptas. los 100 kg. El tipo de subasta era de 127'50 pesetas.

La de garbanzos de Mazagan, se adjudicó a D. Gabriel Bauzá por 0'48 ptas. el kilogramo, que era el tipo de subasta. La de pastas para sopa, se adjudicó a D. Jaime Mulet, por 0'48 ptas. el kg. El tipo de la subasta era 0'68 ptas.

La de jabón duro, se adjudicó a don Guillermo Salom por 0'95 ptas. que era el tipo de la subasta. La de jabón blando, al mismo señor, por 0'65 ptas tipo de la subasta. La de patatas, se adjudicó a D. Ma-

torres por 18'50 ptas. los 100 kg. tipo de la subasta. La de vino se adjudicó a D. Gabriel Bordoy por 0'40 ptas el litro, tipo de subasta.

## Elecciones en Ibiza

Para el próximo domingo a las ocho de la mañana se halla convocada la Junta Provincial del Censo Electoral de Baleares para proclamación de candidatos y nombramiento de interventores para las elecciones de un diputado a Cortes por Ibiza, que deberán tener lugar el día 21 del actual.

## Junta de Reformas Sociales

Anoche, presidida por el Alcalde accidental Sr. Font y Monteros se reunió la nueva Junta de Reformas Sociales tomando posesión de sus cargos los individuos recientemente nombrados. Acto seguido se procedió al nombramiento de secretario de dicha Junta habiendo resultado elegido D. Alfonso Bueno.

No trató ningún otro asunto.

## De teatros

### Principal

El interés del público que anoche asistió al Principal estaba en conocer a la triple Josefina Huguet, que, por primera vez se presentaba a la sanción de los pa mesanos.

La acogida que recibió fué buena; su presentación, pues, habrá sido uno más entre los legítimos triunfos que ha conquistado a célebre diva. La Huguet además de una arrogante figura, es de muy buenas cualidades. En Luccia supo conquistarse las simpatías y en diferentes pasajes arrancó espontáneamente aplausos. En los allegros estuvo infinitamente en el rollo del tercer acto obtuvo una ovación, siendo obsequiada con bouquets.

El tenor Maristany y el barítono Arago discretísimos toda la noche.

A pesar de esto, la Luccia de Donizetti dejó bastante que desear cuya falta nosotros atribuimos a pocos ensayos.

Para esta noche se anuncia Un balo in maschera y para mañana Luccia que cantará la Srita. Huguet.

### LIRICO

La novedad de anoche en este coliseo fué el debut de la celebridad europea Mr. Henau, pintor sin brazos. Es este uno de los fenómenos más extraordinarios de nuestros tiempos.

Mr. Henau, fué recibido con una salva de aplausos por el numeroso público que llenaba toda la gradería del Lírico, solicitando al Ayuntamiento una y buen número de palcos y butacas.

Con una ligereza extraordinaria, el pintor preparó con los pies el caballete, pinceles y colores para el cuadro que iba a pintar; luego cogió con el pulgar e índice del pie izquierdo, uno de sus pinceles y empezó su trabajo maravilloso con una seguridad y aplomo extraordinarios.

A los ocho minutos tenía Mr. Henau su cuadro terminado, el cual representaba un bosque en noche de luna.

Un aplauso unánime resonó al presentar al público la tela, cuyos tonos y colorido eran de un afecto agradabilísimo.

La tela colocada en un hermoso marco, fué espuesta en el pasillo del patio para que pueda ser examinada por todo el público.

Mr. Henau sentóse después delante de una mesa, destapó una botella de vino y comió y bebió con los pies; terminando su trabajo con su paso doble que ejecutó con un aparato de cascabeles, acompañado por la orquesta.

El público, entre grandes aplausos, le obligó a salir tres ó cuatro veces. Para hoy está anunciada la segunda salida de Mr. Henau.

Para mañana se anuncia el debut de 30 céntos, los cuales ejecutarán sorprendentes trabajos coreográficos, acrobáticos y jinnastas.

Próximamente harán su debut en este Teatro las célebres Damas vienesas, del Gran Casino de París.

Darán tan sólo cinco funciones. Los trabajos de estas artistas han alcanzado gran éxito en todos los teatros en que se han presentado.



### Notas del Carnet

Ayer en el vapor *Balea* salió para Barcelona y Madrid el ex-gobernador de esta provincia Sr. D. Gabriel B. España acompañado de su señora madre y hermanas.

Pasaron al muelle a despedir al señor España los empleados del gobierno civil y buen número de amigos.

En el vapor *Nuevo Mahón* ayer tarde salieron para Mahón D. Felipe Fampillón, D. Juan Zafarera, D. Antonio Rubert, y D. Bernardo Catalá.

Ayer en el vapor correo de Barcelona salieron para aquella capital D. Eduardo Oliver, D. José Gonzales y un coronel y un capitán de carabineros de la Zona de Baleares.

### Las Islas

Selva.—El riquísimo alhaja acaba de adquirir nuestro templo parroquial, con un nuevo torno berdeado en oro y sedas, obra de D. Catalina Fojol de Herrach.

Verificó su bendición solemne nuestro amado Párroco D. Juan Verd, y ofició en la Misa mayor, en que se estrenó dicho torno, el M. I. Sr. D. de Canarias D. Pedro Llabrés.

La concurrencia fué extraordinaria, la satisfacción general, correspondiendo en un todo el pueblo á las invitaciones del Sr. Rector, quien altamente complacido, lo manifestó al pueblo en sentidas y afectuosas palabras.

Es esto una prueba más de las simpatías que siempre ha merecido el Párroco de sus feligreses.

### PALMA

El Sr. Delegado de Hacienda ha acordado que desempeñe las funciones investigadoras para la comprobación de atas y bajas, declaraciones de riquezas y descubrimiento de las ocultaciones, en los distritos 2.º y 3.º, el oficial de 4.º clase D. José Serra y Ferragut.

Debido a proceder a tener de las elecciones vigentes, á la eleccion de tres vocales del Sindicato de Regos de la Huerta de Palma ha quedado expuesto al público el censo electoral en la parte exterior de la Secretaría de esta Corporación, ó sea, en el patio ó saguán de la casa núm. 33 de la calle de Moray. Hasta el día quince se admitirán reclamaciones que serán resueltas por el Sindicato dentro de los ocho siguientes, y hasta el treinta y uno podrá establecerse las alzas para ante el Sr. Gobernador de la provincia, quien las resolverá en los primeros quince días del próximo mes de Enero: siendo el diez y ocho del mismo el señalado para la elección.

Estos días de lluvia se ha visto la gran necesidad de construir el trozo de acera que falta para empalmar la que existe en las calles del ensanche de esta ciudad hasta la del caserío de los Hostales.

Sería esta mejora una de las que más agradecería el vecindario.

La mucha devoción que se tiene á Santa Lucía, abogada contra los males de la vista, hará que mañana se ven muy concurrida la iglesia de la Merced, en donde se celebra fiesta dedicada á dicha Santa.

Ha temado fondeadero en Andraig el cañonero *Vicente Yáñez Ponsón*.

—A las cinco de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor correo *Cataluña*.

—Mañana de seis á siete, llegará el vapor correo *Balea*, procedente de Barcelona.

—A causa del temporal de estos últimos días el vapor correo *Isleño* no llegará a este puerto hasta esta noche ó mañana por la mañana.

En el Ayuntamiento de Valldemosa se halla expuesto al público á efectos de reclamación el padrón de cédulas personales correspondientes á aquella villa y al año de 1.903.

Por la comandancia de Marina de esta provincia se cita á los padres del individuo *Francisco Armengual Gomila*.

En la Alcaldía de Establiments se hallan expuestos al público los repartos de la contribución por la riqueza rústica y urbana.

La Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia publicará en el próximo B. O. una circular dirigida á los Jueces, Curas Párrocos y Sres. Jueces Municipales, previniéndoles que en cumplimiento de los dispuesto en el

art. 126 de la ley de reclutamiento y en la R. O. de 14 de octubre de 1897, se sirvan remitir á dicha Comisión mixta durante el próximo mes de Enero, las relaciones de los mozos que deben cumplir la edad de 20 años desde el día primero del citado mes, al 31 de Diciembre de 1.903

El día 1.º de Enero próximo en la Comandancia de la Guardia civil de Baleares se verificará pública subasta para la enagenación de las escopetas ocupadas á infractores de la Ley de caza

Durante el pasado mes de Noviembre en Ibiza ocurrieron 20 nacimientos y 8 defunciones.

**Servicios prestados por la Guardia civil:**  
La de Petra denuncia á un sujeto por pastores abusivo.  
La de Llubymayor participa la ocupación de una escopeta.  
La de Santa Eulalia denuncia á un sujeto por infracción á la Ley de uso de armas.

Después de llover dos días continuamente y con mucha abundancia hoy se ha despejado el horizonte luciendo el sol. Las lluvias, según las noticias que hemos recibido del interior, han sido generales, ocasionando mucho retraso á la labor de los agricultores por ser acualmente la época de siembra.

Mañana en el *Balneario* son esperados en esta ciudad muchos estudiantes, naturales de Palma, que cursan carrera en la Universidad de Barcelona.

Vienen para pasar la temporada de vacaciones de Navidad en compañía de sus respectivas familias.

Continúan con mucha actividad los trabajos de derribe de las murallas. La cortina contigua á la fábrica de conservas de D. Antonio Esteve está casi totalmente derribada quedando el piso á nivel del de la vía pública.

El baluarte de Zanoguera también está á medio derribar.

Hoy tarde han caído de nuevo ligeras lluvias sobre esta ciudad.

Han sido aprobados el presupuesto adicional del Ayuntamiento de Ibiza y el ordinario del de Sineu.

De la casa número 11 de la calle de los Buoyes ayer tarde á causa de las lluvias se desprendió un trazo de alero del tejado, cayendo los escombros en la vía pública, no habiendo causado, por fortuna desgracia alguna.

Abundante, sedosa y ondulada cabellera, se obtiene en breve plazo usando el *Pebrúco* Samsón.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre los anacleos y gascillas que en favor de los Parrocos de Wasmuth, se tán publicándose actualmente. El precio de un reloj es ahora 6 reales.

### NOVEDADES PARA SEÑORA

Atmósferas Montaner.—Sindicato 2 á 10

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el prospecto que con el presente número repartimos referente á los *Baldosinos de vidrio* para revestimiento de depósitos que fabrica la *Vidriera Barcelonesa*, de los señores *Juan Vilella (S. en C.)*, pues ofrece verdadero interés, no solo por tratarse de una nueva industria que poco tiempo establecida en nuestro país, sino por la importancia que en su empleo ofrece, principalmente para la vinicultura y para la fabricación de aceites.

Recomendamos como el remedio más eficaz contra la tos, las *Pastillas del Dr. Paneraj*.

### Crónica religiosa

*Beisita para mañana*  
Santos.—Santa Lucía, virgen y mártir y San Cristóbal.—Ayuno.

*Cuarenta Horas*  
Continúan en San Francisco de Asís, diez y media misa mayor, á las diez y tres y media se cantarán solemnemente Matines; á las veí y media se rezará la Corona de la Virgen, continuación de la novena y solemne reserva de S. D. M.

*Otras funciones*  
En la Merced, se celebrará fiesta dedicada á Santa Lucía.  
Durante toda la mañana misas rezadas. A las diez misa mayor con sermón por D. Francisco Sitjar, Pbro. Por la noche, rosario con órgano y sermón por el P. Antonio Oliver, filipense.

### PERDIDA

Desde el miércoles se halla extraviado un perrito de color negro, (perdigónado), de edad tres meses, con cuello y cola de color blanco. La persona que lo tenga en su poder puede devolverlo en *La Alfondrera*, calle de Berard, donde será bien gratificada.

PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.

### TARJETAS POSTALES

Colectión "Ultima Hora,"  
1.ª serie  
Tipos y balles populares de Mallorca  
La colectión de 10 postales pta. 1

### JURISPRUDENCIA DEL CODIGO CIVIL

expuesta y comentada por **Q. Mucius Socveola**  
6 tomos 60 ptas.  
TOMO I.—Comprende los artículos 1.º al 333.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 700 páginas.  
TOMO II.—Comprende los artículos 333 al 656.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 550 páginas.  
TOMO III.—Comprende los artículos 657 al 1.087.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 750 páginas.  
TOMO IV.—Comprende los artículos 1.088 al 1.253.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 700 páginas.  
TOMO V.—Comprende los artículos 1.254 al 1.541.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 768 páginas.  
TOMO VI.—Un vol. en 4.º mayor de más de 706 páginas.

### Tarjetas postales

A diez centimos de peseta una  
Se ha recibido un extenso y variado surtido, á diez céntimos de peseta.

### CROMOS

Librería de J. Tous.—P. de Cori 14 y 16

### Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Los liberales segovianos... Los liberales segovianos en vista de que disientan de la política del Sr. Sagasta, han mostrado su completa adhesión al programa del Sr. Canalejas.

El alto personal  
Madrid 11 á las 10:15  
La Gaceta de hoy publica los decretos nombrando alto personal. Entre ellos figura el nombramiento del Marqués de Aguilar de Campóo para el cargo de presidente del Consejo de Estado.

Eligeos á Silvela  
Madrid 12 á las 12:30.  
El *Imparcial* y el *Liberal* elogian el programa político expuesto por el señor Silvela; pero censuran la vaguedad de sus declaraciones respecto á la cuestión religiosa.

Alianza franco-española  
Madrid 11 á las 10:15.  
Hablado *El Globo* de la conferencia celebrada ayer por el Sr. Silvela con el embajador de Francia, Mr. Paterótre. acoge la erencia de que tratóse en aque, lia de un proyecto de alianza entre Francia y España.

El discurso de Maura á los gobernadores.  
Madrid 11 á las 10:30.  
Los periódicos de esta mañana publican íntegro el discurso que el ministro de la Gobernación Sr. Maura dirigió á los gobernadores de provincias. Todos lo elijan.

El *Imparcial* la califica de un programa de gobierno y de administración local. Cree que revela el gallardo pensamiento de la persona que lo ha pronunciado; que en él se hace constar el altísimo concepto del papel que debe desempeñar en la sociedad el gobernante.

El *Liberal* dice que el discurso es un verdadero programa político y que la opinión neutral le acogerá con respeto, porque él estása saludable intención.

Incendio de una perfumería  
Madrid 11 á las 10:10  
Ayer ocurrió un incendio en la per-

fumería Thomas, situada en la calle de Sevilla.

La mayoría de los objetos fueron destruidos. Las pérdidas totales se calcula ascenden á 25,000 duros. No hubo ninguna desgracia personal.

**Lo de Vaticano**  
Madrid 12 á las 10:20.  
El *Liberal* dice que sabe las siguientes noticias acerca de la nota del Vaticano.

Esta es desfavorable á los deseos de España. Respecto de la supresión de obispados, el Papa no señala cuales son los que se han de suprimir; sólo hace la concesión.

Respecto del presupuesto del clero, se aguarda lo que haga el Gobierno sobre el particular.

Un ministro ha dicho que los conservadores harán en este asunto mucho más de lo que hizo Sagasta.

**Temporales**  
Madrid 12 á las 10:30.  
En Calatayud han caído lluvias torrenciales, causando considerables daños.

El río Jalon se ha desbordado en varios puntos de aquella vega.

En el balneario de Paracnellos y en Giloica ha habido también inundaciones considerables.

**Conferencia de Canalajas**  
Madrid 12 á las 10:30.  
El Centro del Ejército y la Armada dió anoche el Sr. Canalejas una notable conferencia, desarrollando el tema de «La defensa nacional.»

Dijo que debe pedirse aumento y mejora de la vida económica del sacerdote y del soldado.

Precisa, en concepto del conferenciante, conservar el espíritu de la defensa nacional para mantener y conservar la personalidad de España en el mundo.

Si mucho conviene huir de la bancarrota, más conviene evitar la vergüenza de la derrota.

Considera el Sr. Canalejas imprescindible poseer la escuadra necesaria á la situación en que se halla España, especialmente por lo que toca á los contornos de Portugal y de Gibraltar.

Clasificó así las necesidades de la defensa: 1.º una escuadra con las unidades de combate y auxiliares en número 2.º fortificar las costas; 3.º tener suficiente ejército territorial.

Creo que con doce acerzados y los cruceros correspondientes, España podría hacer frente á las eventualidades que pudieran surgir.

Acercó de la defensa de las costas, expresó la necesidad de proceder con gran prudencia, aprovechando las enseñanzas que nos han dejado las escuelas histórica y tradicionalista, á cuyo impulso crearónse sólidas defensas en las Baleares y otros puntos de nuestro territorio.

Tratando del ejército de tierra, dijo que se impone establecer el servicio militar obligatorio, y que se necesita un contingente de quinientos á seiscientos mil hombres en primera línea, y además una reserva vigorosa.

Elogió el Sr. Canalejas al ingeniero Peral, lamentando el que á causa de envidias y desconfianzas, no hiciesen caso del submarino que años atrás Peral construyó; y ahora resulta, según la información abierta en los Estados Unidos, que los yanquis hubieran tenido que retirarse de Manila si en la embocadura del puerto hubiese habido algunos submarinos (*Sensación*).

Terminó el Sr. Canalejas su conferencia elogiando al Ejército y la Armada, los cuales (hijo) son los únicos que pueden conservar nuestra independencia y la seguridad del país.

El Sr. Canalejas fué ovacionado y calurosamente aplaudido por el auditorio.

Madrid 12 á las 16 (URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	74 60
Interior fin de mes.	74 70
Amortizable 5 por 100	94 40
Acciones Banco de España	484 00
Item Compañía de Tabacos	408 50
Francos	34 1
Libras	00
Exterior de París	86

**Aviso**  
El dueño de la confitería de la calle de San Jaime, pone en conocimiento de sus clientes que ha empezado la elaboración de los barquillos de particulares y se suplica no aguardar los últimos días.

**2 Ptas. la botella**  
LICORES Y CREMAS  
(clase extra)

**La Viña.**—Unión 53.  
**Contra el frío**  
Variado surtido de raseros desde 8 ptas. en adelante  
Latonería y Broncearía  
**Vda. de Andrés Baades**  
Mifonas, 17. Taller Soledad, 8

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad**  
de las Baleares  
*Asociación de Beneficencia*  
La Junta Protectora de esta Sociedad ha acordado en sesión de hoy, á solicitud del interesado y de conformidad con el artículo 41 del reglamento, declarar caducada por haber sufrido extravío, la libreta número 10 638, abierta en 2 de Abril del corriente. Palma 11 de Diciembre de 1902.—El Vocal de turno, Miguel Rosselló Alemany.

**Servicio regular de vapore:**  
de los Sres Rius y Torres de Barcelona para CANARIAS, con escalas en Ceuta, Gibraltar, Tanger y Costa de Marraecos saldrá de este puerto el 15 de Diciembre el vapor español  
**CARTAGENA**  
admitiendo carga y pasajeros.  
Para más informes dirigirse á los señores Schembri hermanos, Marina, 48 bis.

**AL LENTE DE ORO**  
Moduras para Cuadros  
Estampas y Oleografías  
Gran Baratura  
25—Brossa—25

**La Viña 53-UNION-53**  
A pesar de la gran alza que han sufrido los vinos por la pérdida casi total de la cosecha en toda la Península, esta casa per contar sún con grandes existencias cederá á sus clientes el rico **VINO CLARETE** á **50 céntimos peseta litro**  
**53-UNION-53 La Viña**  
**Cerveza PETRY**  
Se expende legítima cerveza embotellada á 0'50 ptas. litro, incluso el envase  
PLAZA DE LA CUARTERA 53-Bodega

**Almacenes Montaner**  
SINDICATO DE 2 Á 10.—MILAGRO DE 1 Á 11  
*Paneria y sastrería para señora y caballero.* Grand y selectos surtidos en todas las secciones.  
*Sastrería á medida para caballeros y niños.* Génes del país é ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.  
*Sastrería á medida para señora.* Construcción de toda clase de prendas para señoría modernas y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para confección de sastre.  
*Sastrería á medida para militares.* Géneros especiales para uniformes, galones, botones y cuanto se necesita para el vestid militar.  
*Sastre para los señores sacerdotes.* Merinos y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.  
*Ornamentos sagrados,* damascos, bronce, cateyngulos, albas y todo lo que se requiere para el culto divino.  
*Decoración religiosa* de la casa Vayred.  
*Sastrería religiosa* y servicio de mesa en la *Meneses.*  
*Sastrería á medida y confección de pa blanca* para servicio personal y mesa.  
*Partinajes y alfombras.*  
*Artículos de punto.*  
*Buen surtido,* buen trato, venta de caliza y precios reducidísimos.  
SINDICATO DE 2 Á 10.—MILAGRO DE 1 Á 11